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战斗么？ 为什么GMAT，归根结底就是为什么MBA的问题，

是我们在撰写ESSAYS时必须回答的问题，其实这个问题在你

准备投入时间和精力迎战GMAT的时候就该想好了。就我自

己而言，拾起放下GMAT反复了两三回，其中有因为工作的

变故而斗志消磨，也有因为学业兴趣的偏移而放弃初衷，直

至留学在外的第二个年头，在冷静思考该何去何从的时候，

在问自己想要成就的一翻事业到底是什么，是否朝向PhD的

目标继续奋斗的时候，才又在一个偶然事件的触发下迷途知

返，毅然抛却了纷繁芜杂的的学术理想，重新走上了GMAT

的征途。这一翻周折两三年便飘飘然过去了，宝贵的生命多

了一个不该有的弯子。所以，建议朋友们在准备GMAT之前

，就能给自己一个肯定的回答。 GMAT是持久战还是速决战

？ 我的经验和教训告诉我，跟GMAT打一场速决战，甚至闪

电战是完全有可能的，尤其是在当前有CD保驾护航的情况下

。我重拾GMAT是在去年10月送走了国内的一个经贸考察团

，坚定了读MBA的选择后，便为自己制定了一个复习考G的

详细计划。自己是一个很重计划的人，但同时又是一个贪大

求全的人，当时的计划制定得非常系统完备，考试时间定在

今年3月，战线拉得很长，给了自己充分的时间背单字、打基

础、搭架子，同时野心勃勃地将许多资料从网上当下来列为

必读书目。现在看来，背新东方的单词、做某某的数学、某

某的改错，某某的精读，是完全没有必要的。有的朋友可能



会跟我有一样的想法，认为基础薄弱先得搭架子，但你可能

忘了毛主席说的“在战争中学习战争”的斗争方法。事实上

，我相信任何准备考G的人在你的智库里并非一无所有，我

们接受过的英语、数学教育足以作为备考GMAT的基础和框

架了。另外，战线太长还有一个弊端就是人容易疲劳，效率

不高，到了后期冲劲不足。并且，间隔受课业、考试等其他

生活、工作事项的影响，早期的复习效果也很容易被冲淡。

就我自己而言，真正找到感觉紧锣密鼓投入GMAT也就是在1

月底期末考试完了之后。所以，我认为与其拉长战线把精力

浪费在一些不必要的参考资料上，不如集中1-2个月的时间突

破GMAT。很多朋友用1个月甚至更短的时间就能取得700多

的好成绩，这其中不排除他们英语扎实、天赋过人的因素，

但我想CD也是功不可莫的吧。正因为有了CD伴我们同行，

才更让我敢断言：1-2月突破GMAT。 GMAT的必读书到底有

多少？ 几乎每个同学的经验谈里都会提到自己用了哪些复习

资料，有重叠也有差异，但OG肯定是我们每个人的必读书，

如果你仍坚持打基础搭架子的概念，用OG也足够了。做完

了OG，感觉自己某一项还是薄弱，可以再去CD上当一些分

类的大全来做。关于OG的使用，我个人认为，在第一遍利用

这些资料时，一定要讲求一个“懂”字，做到“无惑”，语

法要细究错在哪里，辨明不同选项之间的差异（即考点）；

逻辑要搞懂选项和问题的逻辑关系；阅读要在对过答案之后

当作精读再重头来过，回到文中找到每一题的出处；数学部

分从一开始就要养成细心的习惯，不落ETS的圈套，且要重视

自己毫无思路的难题。在以上做题过程中，还应做好总结消

化工作。在练习的过程中做到以上这几点，假以时日，你会



发现自己的解题能力确实在与时俱进。这时后你就找到考试

的感觉了，接着再用模拟题（GWD和天山）进行考前强化。

另外，第一遍的做题经历之所以非常重要，是因为当你回过

头来做第二遍、第三遍的时候，挥之不去的记忆早已将目光

定格在正确答案上了。 除了OG以外，我要推荐的其他资料

也即我自己后期的主攻资料： 1) GWD14套和天山6套； 2)

FEIFEI数学宝典（如果你的数学需要提高加强）； 3) 考试当

月、以及去年同月的JJ（数学部分尤为重要）。 近期刚刚考

了G的同学一定都会认同，如何强调GWD的重要性都不为过

。所以，大家不仅要把它当作模考，还要像做OG一样力求题

题搞懂、归纳总结。当实战那天，你发现考题就是做过

的GWD时，就知道辛苦没有白费了。 如何正确对待JJ？ 可以

说没有JJ是万万不行的。没有JJ，我们身边也许就不会有那么

多NN。有了JJ，我们的CD也才热闹非凡。但JJ又是一把双刃

剑，我的数学就是一个极大的教训，做了N道题后还没有遇

上JJ，加之遇上难题，当时就阵脚大乱，还好没有做逃兵，迎

来了语文部分的柳暗花明。在CD耕耘奉献整理JJ的朋友确实

很细心很厚道，他们写的关于使用JJ的警语是每一个朋友在考

场上必有的心态，千万别把JJ当作上天必然的恩赐，“得之我

幸，失之我命”，要有这个心态才行。即便遇上了JJ题，也还

要提防JJ本身存在的错误，要有自己的理解和判断。 作文能

得多少分？ 如果你没有非常扎实的英文功底，我不认为在备

考GMAT期间你能强化到6分的水平，尽管也有同学通过模版

作文拿满分的。但是，我们知道模版的弊端是程式化的结构

和语句，ETS又不是傻子当然也能看出端倪来，那么它还能给

你6分？所以，我个人认为，大多数朋友6分的背后还是实力



。对于我们大多数人来说，还是以5分为目标更为实际些，也

来的容易些，你也不必为难自己投入太多的精力在作文上，

在考试前几天精心雕琢一个自己的模版，再用作文软件练上

几篇，足以。至于题库，不看也罢，要看就得认真地看，看

出AA的逻辑错误来，看出AI的思路和例子来，否则意义不大

，不过这需要时间。从性价比来看，最好还是把考前宝贵的

时间用到回顾错题和JJ上去。 平时就有笔耕的习惯，考完试

后本想把这一路走来的经历和感悟如实记录下来，供大家分

享，给自己回忆。可能是真的考累了，歇下之后竟再提不起

劲头去追忆这一段辛苦，加之还有那么多ESSAYS压迫着自己

，动笔做长篇大论的可能全无。于是，挑出了自认为备考期

间感触最深的最值得注意的地方，提炼成以上几个方面的内

容，供大家参考。提请大家注意的是，上述文字和JJ一样，只

是一家之言，当你于其闪光处总结出你自己的杀G心经之后

，它就只是一堆垃圾了。 后记：关于我自己 考完了GMAT，

达到了即定的目标700。这个成绩与NN们的傲人分数自然是

不能比拟的，但自己真的是满意的。这种满意来自于人在欧

洲，清楚地知道有了它梦想成真的可能；这种满意更主要来

自于对实现即定目标的喜悦。其时，也跟朋友戏言“要是数

学不失手，自己也是一小牛”，这仅仅是一个笑话，因为我

知道在现实面前这种假设是丝毫没有意义的，更因为我知道

竭尽自己的水平和实力最终能够争取到什么样的成绩。所以

，没有遗憾，没有骄傲，有的是对自己真实的满意和肯定，

是对下一个目标必胜的信心。 复习迎考期间，仿《汉宫春》

的阕子给自己题写了一段自勉小语，抄录在这里与所有朝气

蓬勃豪情满怀的 CD们共勉：二十余年，长淮一梦，此身堪惊
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